

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisa data dan pembahasan mengenai penelitian *bullying* dengan kepercayaan diri pada Santri Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Gambaran *bullying* yang diterima santri Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut

Hasil ini menunjukkan bahwa *bullying* yang dialami santri pada Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut berada dalam kategori sedang yang berarti sebanyak 38 santri dan berpresentasi sebanyak 76%. Hal ini memberikan arti bahwa santri yang mondok dan bersekolah seperti sekolah pada umumnya masih menerima perlakuan *bullying* yang berada dalam kategori sedang.

2. Gambaran Kepercayaan Diri santri Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut

Hasil ini menunjukkan bahwa kepercayaan diri yang dialami santri pada Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut berada dalam kategori sedang yang berarti sebanyak 36 santri dan berpresentasi sebanyak 74%. Hal ini memberikan arti bahwa santri yang mondok dan bersekolah seperti sekolah pada umumnya memiliki kepercayaan diri yang berada dalam kategori sedang.

3. Hubungan *Bullying* dengan Kepercayaan Diri santri Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut

Berdasarkan hasil analisis uji korelasi product moment antara *bullying* dengan kepercayaan diri pada Santri Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut diperoleh hasil *pearson corelation* sebesar 0,734 dengan nilai Sig. (2- tailed) sebesar 0,000. Diperoleh hasil t hitung > t tabel yaitu $0,734 > 0,279$. Jadi dapat disimpulkan bahwa H_0 ditolak yang berarti ada hubungan yang signifikan antara *bullying* dengan kepercayaan diri dan memiliki hubungan yang positif yaitu semakin tinggi *bullying* yang diterima maka semakin rendah kepercayaan dirinya. Dalam uji t untuk membuktikan sampel tersebut dapat dipakai oleh populasi menunjukkan hasil 7,28, dimana t hitung > dari t tabel yang berarti bahwa sampel tersebut menandakan signifikan dan berlaku untuk populasi.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, peneliti ingin mengemukakan beberapa saran yang diharapkan dapat memberi manfaat, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi santri Pondok Pesantren Sunan Gunung Jati Ngunut

Penelitian dan pembahasan yang didapat bahwa ada hubungan antara *bullying* dengan kepercayaan diri pada santri. Diharapkan para santri dapat lebih meningkatkan kepercayaan dirinya

dan dapat menjalin hubungan baik dengan teman sebaya dan teman lain dari berbagai usia. Diharapkan agar santri dapat lebih berhati-hati dan memperhatikan dampak positif dan negatif pergaulan yang akan dijalani.

2. Bagi Pihak Sekolah dan Keluarga

Bagi pihak sekolah dan keluarga sangat memiliki peranan yang penting dalam perkembangannya. Diharapkan pihak sekolah lebih memperhatikan setiap kegiatan yang dilakukan oleh anak didiknya, terlebih lagi keluarga yang harus memberikan perhatian dan penarahan yang terkontrol supaya anak-anak memiliki kepercayaan diri yang tinggi dan terhindar dari perlakuan *bullying* serta dapat bergaul dengan sehat.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan mampu mengembangkan pengetahuan lebih jauh lagi mengenai variabel *bullying* dan kepercayaan diri dengan asmpel yang berbeda dan jumlah yang lebih besar sehingga dapat memperoleh hasil yang lebih representative.